
Verbale del WG –FiGi 

Consultazioni sull’offerta formativa  
  

Il  WG – FiGi si è riunito il 16 Luglio 2012 alle ore 15 presso la Sala del Consiglio della Facoltà di 

Ingegneria Civile e Industriale con il seguente O.d.G.:  

  

1. Comunicazioni  

2. Valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale  A.A. 

20112012 e presentazione di quella programmata per l’ A.A. 2012-2013  

3. Valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria dell’Informazione, Informatica e 

Statistica  nell’A.A. 2011-2012 e presentazione di quella programmata per l’ A.A. 2012-2013  

4. Programmazione attività per l’A.A. 2012-2013: corsi in Co-tutela, Borse di Studio/Premi di 

laurea, Saper essere Saper fare, Colloqui-a-mente, Un cocktail con…   

5. Varie ed eventuali.  

  

Sono presenti, per le Aziende: Eliana Parisi (ACCENTURE), Veronica Gaffuri (EMC Computer 

System Italia), Monica Apolloni (Enel), Daniela Ruscitti (FS)  

  

Sono presenti, per l’Università: Carlucci Aiello, D’Andrea, Falvo, Lamedica, Santini, Vestroni.  

  

Presiedono la riunione Eliana Parisi e Regina Lamedica.  

  

1.Comunicazioni  

  

Lamedica porge il benvenuto ai presenti, ringraziandoli per la partecipazione alla riunione conclusiva 

del WG che risulta di particolare importanza in quanto analizza criticamente le attività svolte nel 

corso dell’A.A. 2011-2012 e soprattutto pianifica quelle dell’A.A. 2012-2013, attività che dovranno 

essere ratificate nel corso della riunione della Consulta.   

  

  

2. Valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale  A.A.  

2011-2012 e presentazione di quella programmata per l’ A.A. 2012-2013  

  

Lamedica ricorda che sin dal 2006, nell’ambito del Protocollo di Intesa siglato tra Aziende che 

operano nell’area romana e la Facoltà di Ingegneria, si sono tenuti numerosi incontri con le Aziende 

stesse al fine di coinvolgerle sia nella valutazione della propria offerta formativa sia nella sua 

progettazione e sviluppo, con l’obiettivo di renderla sempre più adeguata alle esigenze del mondo del 

lavoro. Gli strumenti utilizzati sono stati:  

 la messa a disposizione di risorse e competenze specifiche provenienti dal mondo dell’impresa per 

integrare il processo formativo nei Corsi di Studi;  

 l’orientamento per gli studenti sia in fase di ingresso alla Facoltà, sia, soprattutto, in fase di 

placement alla fine del processo formativo;  

 la promozione di percorsi di eccellenza funzionali sia alla crescita culturale e professionale degli 

studenti, sia ad un loro più agevole inserimento nel mondo della produzione e delle professioni.  

  

In questo ambito si sono realizzati incontri a diversi livelli (Comitato paritetico/Consulta e Gruppi di 

lavoro tecnici) e manifestazioni pubbliche al fine di realizzare:  



 attività di analisi dell’offerta formativa attuale, e di proposta di modifiche e integrazioni volte a 

migliorarne l’efficacia in relazione alle esigenze del mondo del lavoro;  

 erogazione di programmi formativi specifici su richiesta delle Aziende;  

 sperimentazione di forme di didattica innovative;  

 inserimento degli studenti in programmi di ricerca che hanno visto la collaborazione delle Aziende 

e dei Dipartimenti cui afferiscono i docenti della Facoltà.  

  

L’inserimento dei punti 2 e 3 all’o.d.g. hanno l’obiettivo di effettuare una valutazione dell’offerta 

didattica delle Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale e di Ingegneria dell’Informazione, 

Informatica e Statistica relativa all’A.A. 2010-2011. Lamedica invita Falvo ad illustrare 

sinteticamente l’offerta formativa della Facoltà di Ingegneria Civile ed Industriale. Falvo illustra 

all’assemblea l’offerta formativa che ciascun corso di laurea di I e di II livello sta portando a 

conclusione e pone in evidenza i corsi per i quali è previsto il numero programmato. Falvo descrive, 

successivamente, l’offerta didattica relativa all’A.A. 2012-2013, evidenzia le differenze con quella 

dell’A.A. in corso e, descrive, in particolare, il nuovo indirizzo presente nel corso di laurea magistrale 

in Ingegneria Elettrotecnica che, completamente in lingua inglese, è stato attivato nell’ambito del 

Progetto Erasmus Mundus. Al termine della presentazione si apre un ampio dibattito durante il quale 

si pone l’accento sull’inserimento, nell’ambito dei moduli didattici istituzionali, della co-tutela e 

dell’importanza dell’interazione tra Imprese ed Università.  

  

  

3. Valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria dell’Informazione, 

Informatica e Statistica  nell’A.A. 2011-2012 e presentazione di quella programmata per l’ A.A. 

2012-2013  

  

Il Preside Carlucci Aiello, dopo aver illustrato brevemente l’offerta didattica relativa ai corsi di studi 

attivi nell’A.A. 2011-2012 di Ingegneria dell’Informazione, descrive il nuovo Manifesto degli Studi 

previsto per l’A.A. 2012-2013. In particolare, evidenzia la scelta della Facoltà di erogare molti corsi 

di studi nella sola lingua inglese. Al termine della presentazione si apre un ampio dibattito durante il 

quale tutte le Aziende concordano sull’importanza dell’erogazione di corsi di studi in lingua inglese, 

tenuto conto delle singole specifiche esigenze di inserire giovani con buona conoscenza di almeno 

una lingua estera.  

  

4. Programmazione attività per l’A.A. 2012-2013: corsi in Co-tutela, Borse di Studio/Premi 

di laurea, Saper essere Saper fare, Colloqui-a-mente, Un cocktail con…   

  

Falvo illustra i dettagli dei corsi in co-tutela che si sono tenuti nell’A.A. 2011-2012 e che sono stati 

confermati dalle Aziende anche per l’A.A. 2012-2103. Si apre un breve dibattito durante il quale 

viene confermato il gradimento sia da parte degli studenti che da parte delle Aziende per l’iniziativa. 

In merito all’importanza della presenza delle attività congiunte nel processo formativo degli allievi, 

Santini propone l’inserimento di attività di formazione extra curriculare che potrebbero essere svolte 

totalmente dalle Aziende e finalizzate ad indirizzare gli studenti alla comprensione 

dell’organizzazione delle aziende. Si apre un breve dibattito al riguardo e le Aziende dichiarano di 

riservarsi del tempo per approfondire la fattibilità del progetto   

Per quanto concerne gli eventi “Saper essere e Saper fare” e “Colloqui-a-mente”, dopo un dibattito 

dal quale emerge la buona risposta degli studenti, si decide di proporre alla Consulta di evitare 

l’alternanza tra le due attività  in quanto si ritiene che il primo evento sia propedeutico al secondo. Si 

discute quindi della presentazione di problematiche oggetto di tesi di laurea che le Imprese potrebbero 

proporre ai Consigli d’Area. Il Preside Vestroni e Falvo evidenziano la necessità di snellire il processo 



di selezione degli studenti e di attivazione delle tesi. Le Aziende si impegnano a rendere più visibile 

e chiaro il processo di reclutamento, in modo da consentire gli studenti di conoscere la tempistica e 

le regole per la candidatura.  

In merito all’evento “un cocktail con…”, Gaffuri ribadisce la disponibilità del Presidente della 

Consulta dott. Liberato a partecipare e si concorda che, nei primi giorni del mese di settembre, saranno 

definiti i corsi di laurea da coinvolgere ed i criteri di selezione degli allievi. Relativamente alla data 

dell’evento, questa sarà stabilita sulla base degli impegni del dott. Liberato e che presumibilmente 

potrà collocarsi tra la fine di settembre ed i primi di ottobre.  

    

5. Varie ed eventuali  

  

Non vi sono argomenti al presente punto dell’o.d.g..  

  

La riunione si conclude alle ore 17.  

  

  

  

Eliana Parisi, Presidente del WG   

  

Regina Lamedica, Coordinatore del FiGi  

  


